

Sujet : [!! SPAM] [INTERNET] Projet de centrale photovoltaïque au sol - La Lande du Maine-Saint-Pierre-la-Cour

De : Benoit Lécrivain · ...

Date : 15/12/2021 21:09

Pour : pref-enquetes-publiques-environnement@mayenne.gouv.fr

Bonjour Monsieur le commissaire enquêteur

Je m'appelle Benoit LECRIVAIN, j'habite le hameau de la Touche à Bréal sous vitré.

J'ai 40 ans, je suis marié et j'ai 2 enfants.

Il y a de cela plus de 10 ans, nous avons fait le choix de venir nous installer à Bréal sous vitré pour y construire notre projet de vie.

Nous avons choisi un cadre vert, calme, pour nous épanouir et construire notre vie loin de certaines contraintes, notamment celles qui motivent mon courrier de ce jour.

Quand nous nous sommes installés sur le lieu-dit de la Touche, nous avons vu le merlon de la lande du Maine se construire.

Un ouvrage qui s'est végétalisé et parfaitement intégré dans son environnement, il est devenu un élément prépondérant de notre environnement et notre cadre de vie, il fait partie intégrante aujourd'hui de notre paysage vert et naturel (même s'il s'agit d'un ouvrage humain).

Ce merlon a su s'intégrer parfaitement au paysage en se végétalisant.

Nous avons rénové notre maison, nous nous sommes habitués au paysage et nous y sommes épanouis, ainsi que nos enfants.

Nous vivons dans un hameau, qui représente environ 200 habitants, et sachez bien que si nous avons fait le choix de vivre à la campagne, c'est pour profiter de l'extérieur.

Le 8 mai dernier, nous avons reçu un document dans notre boîte aux lettres nous expliquant en substance que ce merlon allait être défiguré pour y implanter une centrale photovoltaïque.

A titre personnel et ce qui suit n'engage que moi:

Je suis choqué qu'un tel projet puisse être monté sans aucune concertation préalable des riverains qui seront impactés.

Que ce projet soit fait à saint pierre la cour est une chose mais tous les impacts négatifs seront à supporter par les Bréalais. Quelle est cette réflexion ? Est-ce comme cela qu'on entretient des relations de bon voisinage ?

Je suis surpris de ne pas être considéré en tant qu'être humain dans son environnement au même titre qu'il est imposé de le faire pour la faune et la flore.

Je m'interroge sur le fondement même de ce projet, et des acteurs qui l'anime.

Un projet inédit de l'avis des experts qui ont réalisé les études, sans retour d'expérience...mais Kernum le porteur de projet nous assure avoir lui 10 ans d'expérience sur des projets similaires. Qui devons-nous croire ? des cabinets d'études reconnus avec des dizaines d'années d'expérience ou un porteur de projet dont la société a été créé en 2016...oui effectivement ça ne fait pas 10 ans

D'ailleurs ce même porteur de projet n'a aucune référence, un site internet qui n'est pas digne du rang de porteur de projet qu'il se donne. Un site non professionnel tristement vide, non sécurisé et sans aucune référence...

Il s'agit uniquement d'un projet financier, sans aucune vision écologique, mais qui va détruire le cadre de vie des riverains et bien plus. (Je vous renvoie au documentaire dossier tabou sur « La face noire des énergies vertes" ou aux travaux présentés par Mr Jancovici au Sénat)

D'où viendront ces potentiels panneaux? Encore une autre question sans réponse du porteur de projet. De Chine j' imagine, regarde t on comment sont produits ces panneaux? je pense que non, l'humain n'est qu'une variable

d'ajustement dans l'équation, aussi bien pour les personnes qui produisent ces panneaux, que pour nous, les personnes qui allons subir leur présence.

Quand on voit le bilan carbone de la production des panneaux pour cette centrale, nous sommes en droit de nous poser beaucoup de questions...

Je n'avais pas d'avis particulier sur les énergies renouvelables, je me suis documenté, j'ai consacré beaucoup de mon temps afin d'essayer de comprendre précisément comment s'articulent le cycle de vie des ENR.

J'ai passé aussi beaucoup de temps à lire les guides aux porteurs de projet pour le photovoltaïque ainsi que beaucoup d'autres documents.

Je suis choqué de voir comment se passe ce projet, je m'interroge sérieusement sur le fait de savoir si Kernum a connaissance de ces documentations, et s'ils ont pris le temps de les lire.

des promesses nous en avons eu, mais on sait tous que "les promesses n'engagent que ceux qui les écoutent"

Un projet qui va détruire les paysages, où est le respect des riverains, habitants subissant un tel projet ? car oui nous allons subir ce projet

Je vous rappellerai juste les termes du président Macron du 27 juillet dernier qui a bien identifié les crispations qui naissent de ce type de projets non concertés et destructeurs

Emmanuel Macron s'est également exprimé sur les énergies éoliennes et solaires. "Il faut savoir adapter ou renoncer" aux projets "au cas par cas", qui "créent trop de tension, dénaturent le paysage, parce que parfois ça arrive", a-t-il fait valoir dans un entretien à franceinfo diffusé mardi 27 juillet, estimant qu'il fallait réussir à "concilier ce pragmatisme avec notre ambition climat".

"Il y a des endroits où les projets en solaire, en éolien, sont bien concertés, bien pensés, s'inscrivent dans le paysage (et qui) sont acceptés par la population et permettent de développer aussi des retours économiques",

Ce n'est absolument pas le cas dans ce projet.

Aucune concertation, et aucune vision d'insertion paysagère ou de prise en compte du cadre, projet qui n'est absolument pas accepté par les riverains.

Que font les élus responsables des accords préalables à la création de ce type de projet ?

Sont-ils venus constater le désastre qu'il va créer ? En mesurent-ils l'impact ?

Quelle est la règle aujourd'hui ? faire du profit et de l'argent au détriment de l'humain, c'est ça ?

Monsieur, dans quel monde vivons-nous ? qu'allons-nous laisser à nos enfants, une campagne détruite par des industriels qui veulent faire du profit, en polluant toujours plus, et en méprisant l'humain.

Nous avons investi nos économies dans nos maisons pour les rénover, les entretenir, je vous laisse imaginer l'impact sur les valeurs immobilières de nos biens. Viendriez-vous habiter à proximité d'une industrie électrique ?

La question a été posée au porteur de projet qui estime que ce n'est pas un sujet...comment peut-on mépriser à ce point des gens qui ont travaillé toute leur vie pour avoir leur maison, leur cadre de vie, leur havre de paix ?

Quand la question a été posée au porteur de projet de la raison pour laquelle il n'y a pas eu de concertation avec les riverains...la réponse est cinglante, on ne vous avait pas vu, pas pris en compte...et puis maintenant c'est trop tard...quel dommage.

Enfin quand on ose dire aux riverains qu'ils vivent déjà à côté de l'autoroute, de la ligne THT alors une centrale solaire en plus...ce n'est pas bien grave. Qui sont ces personnes pour traiter des habitants de cette manière ?

Qu'ils fassent leur projet dans leur jardin, dans leur environnement, ça ne me gênera pas.

Que les acteurs favorables à ce projet, le positionnent sous leurs fenêtres, on verra s'il est si bien accepté que cela.

J'en doute, car l'adage dit, les énergies renouvelables c'est bien mais c'est mieux chez les autres.

Comment peut-on laisser faire cela ?

Pourquoi les études géotechnique G2 avp, pro et G3 n'ont pas été réalisées en avant-projet comme demandé par les cabinets d'études spécialisés ?

Effectivement ces études ont un coût, et le porteur de projet ne veut pas les assumer alors qu'elles sont indispensables pour valider la disposition technique d'un tel projet inédit.

Nous souhaitons attirer votre attention sur le non-sens d'un tel projet. Nous espérons que vous pourrez porter notre voix et nos remarques auprès des instances administratives.

Certes vous êtes en Mayenne, et nous en Ille et Vilaine, malgré tout nous sommes en France et j'ose croire encore à l'authenticité des hommes et femmes de la vie publique.

J'ose encore croire que malgré tout ce que l'on entend, vous saurez considérer l'humain comme le centre de l'intérêt public.

Merci d'avoir pris le temps de me lire

Cordialement

B.Lécrivain